

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Louretá, núm. 11

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA

Sábado 1.º de Noviembre de 1924

Núm. 4741

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

IMPRESA «LA ESPERANZA»

Fomento del Turismo

El próximo domingo, día 2 de Noviembre, se celebrará una excursión al puerto de Andraitx, siguiéndose el itinerario siguiente:

Andraitx, S'Arracó, S'Estret, Puerto de Andraitx, Mola y Marmasen.

Se saldrá de Palma a las 7 de la mañana en el camión de Andraitx y se regresará en el mismo a las 5:30 de la tarde.

Comida individual.

Inscripciones: hasta el mediodía del sábado en el local social y en las oficinas de Alzamora, S. A. Avenida de Alejandro Roselló.

Punto de reunión: en la Plaza de Weyler a las 6:45.

Llegada de turistas

Ayer tarde, a las cuatro, fondeó en nuestra bahía el trasatlántico inglés «Arcadian», de la Royal Mail Yacht, el cual procede de Nápoles.

A su bordo viajan 258 turistas, los cuales esta mañana han saltado a tierra con objeto de recorrer la población y luego debían visitar el castillo de Bellver, Bendinat y otros puntos.

El «Arcadian» desplaza 12.015 toneladas y va al mando del capitán Le Brecht.

Hoy dicho buque emprenderá viaje para Tánger.

La jefatura del somatén de Baleares

Se anuncia a concurso la vacante de segundo jefe de somatenes de Baleares correspondiente a coronel del arma de infantería. Los aspirantes a ella promoverán sus instancias en el plazo de veinte días.

En la Casa de la Villa

Multas

Por infracción de las Ordenanzas municipales, se han impuesto multas, por los Concejales Jurados, a diversos vecinos.

Días festivos

Hoy, día de Todos los Santos, y el lunes, conmemoración de los fieles difuntos, estarán cerradas las oficinas municipales.

La recaudación de cédulas

Ha quedado prorrogado el plazo de adquisición voluntaria de cédulas personales hasta el día 30 del corriente mes.

Mejoras urbanas

El concejal delegado del servicio de arbolado público don Miguel Pons ha notificado a la Alcaldía la decisión que ha adoptado referente a plantar en las grandes vías de nuestra ciudad árboles frutales, a semejanza de la que se hace en las calles de algunas ciudades de Suiza.

En el Ensanche se procederá a la plantación de cerezos.

Vida deportiva

De foot-ball.—Partidos para mañana

Mañana domingo se celebrarán en Mallorca los siguientes partidos de Campeonato:

División Norte: «Istefio» «Victoria Eeg-nias»; «Inquense» «C. M. Alaró»; «Rapid Lloseta».

División Sur: «Luchmayor» «Mediterráneo»; «Campos» «Luchmayorense»; «Progreso» «Estrelia».

Delegación gubernativa de Manacor

Hemos recibido la siguiente nota: «La Delegación Gubernativa del Partido Judicial de Manacor, durante la última quin-cena de este mes ha impuesto las siguientes multas, debidamente autorizada por la superioridad:

A Catalina Forteza Cortés, de Manacor, vendedora de carne y de pescado, por tener peses faltas de peso, cincuenta pesetas pasando además la correspondiente denuncia al Juzgado.

A Miguel Veny Riera, de Manacor, vendedor de verduras y hortalizas, lo ha denunciado el Juzgado, el cual le ha impuesto doble multa de cinco pesetas, decomiso de peses y pago de costas, por tener una pesa sin contrastar con la señal de este año y que además resultó falta de peso.

A Juan Gomila Adrover, de Felanitx, carnicero, multa de cincuenta pesetas y la correspondiente denuncia al Juzgado, por tener la colección de peses falta de peso y sin contrastar.»

A los Maestros Nacionales

Nacionales

Hemos recibido la siguiente nota: «En cumplimiento de lo dispuesto por R. O. de 18 de Octubre de 1923, los Maestros de las Escuelas nacionales de esta provincia deben remitir a la Sección administrativa de primera enseñanza antes del día 10 del mes de Noviembre un oficio dando cuenta de la fecha en que haya tenido efecto la apertura de la clase de adultos que deberá ser necesariamente el primer día hábil de dicho mes de Noviembre con expresión

del número de alumnos que admitan; bien entendido que no figurarán en nómina para percibir la correspondiente gratificación de adultos aquellos cuyo oficio no se haya recibido en esta Sección antes del expresado día 10.»

Notas de sociedad

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el Inspector Provincial de Sanidad don Gabriel Ferrat, el oficial del ejército don Francisco Fonseca, el oficial del Gobierno civil de Barcelona don Jaime Píol, el abogado don Jaime Suau y el Cajero del B. H. A. don Lorenzo Galmés.

—Anoche salieron para Mahón, a bordo del vapor «Jorge Juan», el Provincial de los Jesuitas M. Rdo. P. Juan Guim y el Rdo. P. Moragues, S. J.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», el comerciante señor Planas, el propietario don Jorge Aguiló, don Miguel Villalong, don José Llausa, don José Rivero, don Manuel Lloiría, don Antonio Nadal, don José Claramunt, don Enrique Fábregas y don Juan Bauzá.

Viaficado

Por conducto del señor Rector del Colegio pontificio español en Roma, ha sido comunicada a su familia la triste noticia de haber sido viaficado en la noche de ayer el alumno de aquel Centro don Mateo Salvá y Riera, quien sufre una palmonía.

Le deseamos pronta mejoría.

Banquete

El próximo lunes será obsequiado con un banquete, organizado por los socios de la renemita institución «Cruz Roja», el Presidente delegado en Baleares, don Damián Serra Sanjaan, quien con motivo de su traslado a Madrid (Ministerio del Trabajo) cesará en dicho cargo, que con entera satisfacción de todos los asociados ha venido desempeñando durante un largo período de tiempo.

Llegada de una masa coral

Esta mañana ha llegado a Palma, a bordo del vapor «Mallorca», la masa coral «Terpsicorea», de San Basilio de Llobregat.

El número de coristas asciende a unos 80. Mañana regresará dicha masa coral a Barcelona.

La campaña de Marruecos

Telegrama oficial

El Excmo. señor general encargado del despacho del Ministerio de la Guerra, en telegrama de ayer, dice al Excmo. señor Capitán general de este distrito lo siguiente:

«Presidente Directorio militar en conferencia celebrada hoy con Presidente interino dice lo siguiente: Confirmando ya comprobadas por el parte Larache las satisfactorias impresiones de esta mañana. Toda la columna está en Gozal sin más que seis heridos y evacuando material Megaret por medio de camiones y sin hostilidad. Rebeldes han tenido gran quebranto con la masa de aviación sobre grupos compactos fuego de artillería y fusil. He visto fotografías de aviación comprobadoras de la eficacia con que se les ha batido; además me lo han comprobado Barbero, Gallarza e Izarreta. Al regreso del bombardeo ha sido reforzada y reparada la posición de Tabaganda, de la que se ha recibido un telegrama puesto por su jefe agradeciendo mi felicitación y en el que se expresa que su guarnición sebrá corresponder en todo momento a las frases alentadoras que se le han dirigido. La columna del Fondak ha salido con general Saro a establecer nuevos puestos y no ha sido hostilizada. En las operaciones del repliegue a Gozal ha demostrado el coronel Carrasco gran pericia y serenidad y en la de Dra el Asesf el teniente coronel Franco, lo que trasladó a V. E. para su conocimiento y el de los Gobernadores Militares de su Región.»

Oficiales mallorquines al Tercio

Han sido destinados al Tercio de Extranjeros, en concepto de eg egados y sin ser baja en sus respectivos destinos de plantilla, los alféreces de Infantería don Francisco Vanel Camps y don Pedro Malet.

El capitán Calero

El periódico «Informaciones», de Madrid, publica una fotografía del capitán de Infantería don Antonio Calero, de quien hace elogios, diciendo, también, que ha sido propuesto para la Cruz laureada de San Fernando, por su brillante comportamiento mandando las fuerzas sitiadas de la posición de Baharrax.

Del mar

Anoche salieron los vapores «Rey Jaime I» y «Jorge Juan», para Barcelona y Mahón, respectivamente.

Del primero de dichos puntos ha venido esta mañana el vapor «Mallorca».

Ayer tarde fondeó en la bahía el vapor trasatlántico «Arcadian», procedente de Nápoles.

También llegó el vapor «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Hoy ha salido el vapor «Mediterráneo», para Barcelona y Tarragona.

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Nemrón».

Este mediodía debía salir el vapor «Bellver», para Ibiza y Alicante.

Señoras:

Si queréis encontrar el máximo de elegancia unido al minimum de coste, visitad la CASA MARROIG, en cuyos amplios salones hallaréis la última novedad en pieles y sombreros, y un selecto servicio de Peluquería y Manicura.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—Santa Estroquia vg. y mr.—A las doce empieza en todas las Iglesias, el Jubileo de Difuntos.

Cuarenta Horas.—Continúan en las Misiones en sufragio de las Almas de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las esiladas de dicho establecimiento. Misa y exposición a las siete y media; a las ocho y a las diez y media, misas. Por la tarde, a las siete, Rosario, meditación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En las Parroquiales y demás Iglesias, empieza, a las doce del día, el rezo de difuntos.

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, en la Misa mayor predicará el Rdo. P. Miguel Alcoyer, S. J. Por la tarde, a las cinco, en la capilla de San Pedro se rezará el Santo Rosario y después los rezos propios de difuntos.

En San Francisco, por la tarde, a las cuatro, rezo de la Corona Franciscana, y sermón por el Rdo. P. Miguel Llompart, T. O. R. rezo de los cincuenta Padre nuestros con Requiem en sufragio de las Almas de los Terciarios difuntos; acto seguido las absoluciones y a las seis y media, solemne Via-Crucis.

En los Sagrados Corazones, a las siete, Comunion general para los Asociados a los Sagrados Corazones. Por la tarde, a las cuatro empezará la rezarse «Salterios» en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio.

En Montesión, a las siete y media, Comunion general para los Socios del Apostolado. Por la tarde, a las seis, se rezarán las tres partes del Rosario en sufragio de las Almas del Purgatorio.

En la Merced, por la mañana, se celebrarán las misas a la hora de costumbre. Por la tarde, a las cinco y media, Oficio de difuntos. Responsos, las tres partes del Rosario y Via-Crucis.

En San Felipe Neri, por la tarde, a las tres y media, Vísperas, solemnes y de difuntos: A las cinco, Maitines y Laudes; a las seis, Rosario, Salterio, de las Almas y responsos.

En el Socorro, a las siete y media, Comunion general para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, con plática por el P. Director Fr. Eulogio Martínez Peña. Tarde a las cinco y media, Rosario, mes de las Almas y responsos de costumbre.

En San Juan, las misas empezarán a celebrarse a las seis de la mañana.

En el Oratorio del Cementerio, por la tarde se empezarán los Responsos, en sufragio de las Santas Almas del Purgatorio.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, Misa de Comunion general para la Asociación del Rosario Perpetuo. El ejercicio de la tarde se suprime este domingo por coincidir con el rezo y sufragio por las Almas benditas del Purgatorio.

En la Iglesia de los PP. Capuchinos, a las ocho y media, la Pia Unión y la Juventud Antoniana (ambas secciones) tendrán misa de Comunion General con plática por el P. Director. La misa será en sufragio del alma de la asociada difunta la Srta. doña Antonia Serre; (s. p. d.)

Visita.—A Ntra. Sra. de la Grada, en la Catedral.

LUNES 27

Santos.—La Conmemoración de los fieles difuntos. San Valentín, mr. S. Armentgol, ob. y los Innumerables mártires de Zaragoza.

Cuarenta Horas.

Concluyen en las Misiones en sufragio de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por los esilados de dicho establecimiento. A las seis y media, exposición y misa, a las siete y siete y media, ocho y media, nueve y nueve y media, misas rezadas. Por la tarde a las siete, Rosario, meditación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebrarán misas de difuntos. Por la tarde Rosario, como final de mes de Octubre y terminado éste se practicará el ejercicio del Via-Crucis.

En las Parroquiales y demás Iglesias se celebrarán los actos propios de difuntos.

El ejercicio del mes de Animas, se practicará como los años anteriores.

En la Merced, a las seis, empezarán las misas, y a las seis y media se dará principio

El Doctor Pedro Francisco Salvá

MÉDICO-ESPECIALISTA EN

Garganta, nariz y oídos

Dispone en su nuevo despacho de Barcelona, Calle de Caspe 12-1.º (junto al Paseo de Gracia) de los más modernos aparatos de Rayos X, Electroterapia, Diatermia y Rayos Ultravioleta: Permanecerá en Palma Valero 2, bis, entresuelo 2.º y en Luchmayor Nueva 15, los días 1, 2 y 3 de Noviembre.

Gabanes e impermeables ingleses confeccionados desde 40 ptas

Pañería-Sastrería-Camisería

GRAN SURTIDO EN SUETERS ALTA NOVEDAD

CASA

ALABERN

Cerrols, 10-14

al mes de las Almas. Por la tarde, a las seis, Rosario y Novenario de Almas.

En los Sagrados Corazones, día de Retiro con meditación, por la mañana y plática por la tarde. Empezará la celebración de las misas a las cuatro y media y durará hasta las doce y media. Durante todo el mes, en la misa de seis, se practicará el mes de Animas. Por la tarde, se dará principio, después del Rosario, a un devoto Triduo al Santo Cristo de la Agonía.

En San Felipe Neri, Misas rezadas y cantadas hasta las diez y media inclusive; por la tarde, a las cinco y media, Via-Crucis y conclusión solemne del Mes de Octubre.

En el Oratorio del Cementerio. A las siete empezará un turno de misas y a las nueve empezarán los Oficios.

Por la tarde, a las cuatro, último ejercicio de la Novena de las benditas Almas del Purgatorio, Rosario, sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Lliteras, Pbro; terminado éste se rezará una parte de Requiem en sufragio de las Santas Almas del Purgatorio.

Nota.—El Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de Indulgencia por cada uno de los actos de la Novena.

Sueltos y noticias

Los perros

Llamamos la atención de los encargados de la vigilancia en las calles sobre el gran número de perros que se ven por nuestra ciudad sueltos y sin bozal, dando a veces espantáculos nada decorosos.

Oposiciones

Publica la «Gaceta» la convocatoria de oposiciones para proveer 15 plazas de oficiales primeros del cuerpo de profesores mercantiles al servicio de la Hacienda creado por el articulo séptimo, sección décima, del presupuesto de gastos del Estado para el ejercicio de 1922-23. Los derechos de examen serán 50 pesetas.

Mezalbete que roba

Continúa sus raterías un jovencito de diez años, quien ha sido sorprendido ya diferentes veces realizando estos hechos delictivos.

La Protectora

Queda abierto un concurso para la provisión de cuatro plazas: una de Médico-Cirujano con domicilio en el Arrabal de Santa Catalina; otra para el servicio de Oculista; otra para el de Odontólogo, y otra de Practicante, con sujeción a las bases que están de manifiesto en la Secretaría de esta Sociedad. Los aspirantes podrán presentar sus instancias hasta el día 15 de Noviembre próximo venidero, a las 10 de la noche. Palma, 24 de Octubre de 1924.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Félix Lorenzo Adrover.

Autobús

El domingo y el lunes el autobús hará viajes desde la Plaza Weyler al Cementerio a 0'30 el viaje.

Gran Regalo

a los lectores de CORREO DE MALLORCA

Por 17 pesetas en Palma de Mallorca y 18 por Correo, certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble. Cálculo arbitral. Operaciones financieras, Cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etc., titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor la carrera de Comercio, la de tenedor de libros, y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe, por Giro postal a don M. Serra Bennásar, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Cada día el día 20 de Noviembre.

María Moyá

PROFESORA EN PARTOS

Participa a su clientela haber trasladado su despacho desde la calle de Escarsach, número 12 (frente Banco España) a la plaza del Rastro, núm. 9, 1.º

RECORDATORIOS DE DEFUNCION

variadísimo surtido a

5-8-12-15-18-28-32 ptas. cien

con texto castellano y catalán

IMPRESA LA ESPERANZA

Compro

Alhajas viejas de oro y plata
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIRÓ

Vidriería, 40 al lado chocolatería Bordoy

TODOS FUMAN

MI PAPEL

por su calidad y precio, siendo el primero y

UNICO ESTUCHE

que por dedicar sus cubiertas a publicidad puede ofrecer al público sin disminuir su calidad

100 HOJAS

y una artística fototipia al final, por

10 CENTIMOS

Pida usted siempre «MI PAPEL»

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

La línea aérea Sevilla-Buenos Aires

Madrid, 31 (5:30)

Detalles
El comandante Herrera, autor del proyecto de una línea aérea directa entre Sevilla y Buenos Aires, ha hecho unas declaraciones exponiendo parte de sus propósitos.

Cuenta con la colaboración del doctor Eikder que ha realizado ya más de mil doscientos viajes y ha transportado a más de 25.000 pasajeros, y es la persona de mayor confianza del Conde Zepellin.

Para llevar a cabo el proyecto de vía aérea, es necesario crear en Sevilla un astillero dedicado a la construcción de zeppelin.

Como el tratado de Versalles limita la construcción de globos en Alemania, la fábrica Zeppelin se trasladará, en su mayor parte, a Sevilla.

Después de construirán puertos en Sevilla y Buenos Aires.

Para comenzar se construirán cuatro aeronaves con nueve barquillas, capaces para cuarenta pasajeros.

La velocidad normal será de 235 kilómetros por hora.

Asegura que las tormentas ecuatoriales no serán peligro para la aviación aérea.

Cada nueva nave podrá transportar 300.000 cartas de veinte gramos cada una.

El proyecto está ahora detenido burocráticamente pero cree el señor Herrera que pronto se podrá trabajar en Sevilla y probablemente el viaje se realizará ya en ocasión de la exposición Ibero Americana.

Cree también el señor Herrera que convendría se creara una dirección de aeronautas, y se lamenta de que no haya aviación civil en España.

La Bolsa

Madrid, 1 (1:00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'05
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'00
Amortizable 4 por 100.	89'00
Banco de España.	568'00
Compañía Tabacalera	251'00
Francos.	58'90
Libras.	35'59
Exterior.	35'75
Maracas.	0'00
Liras.	35'59
Dólares.	0'00
Córonas.	00'00
Francos suizos.	000'00

Los generales

Berenguer y Sarabia, arrestados

Madrid, 31 (19:25)

(Urgente)

Por asistir a un acto político en el "Palacio-Hotel".

A las cuatro de la tarde, se notificó al general don Dámaso Berenguer, exaito Comisario de España en Marruecos, la providencia adoptada por el capitán general de Madrid, con motivo del expediente formado por su asistencia a un acto político celebrado en el Palacio Hotel, por la cual se le condena a seis meses de arresto, con suspensión de empleo por el mismo tiempo indicado.

El arresto lo sufrirá en el fuerte Guadalupe, de Puente de San Sebastián.

Asimismo se imponen seis meses de arresto con suspensión de empleo, también por el tiempo indicado, al general Sarabia, arresto que cumplirá en el fuerte de San Marcos, de San Sebastián.

A cumplir el arresto

Esta noche, en el expreso, saldrán con dirección a San Sebastián, los generales Berenguer y Sarabia.

Madrid, 1 (1:40)

Visita a Berenguer y Sarabia.—La salida Al hacerse pública la noticia de que el Capitán general había dispuesto el arresto del general Berenguer, fuimos al domicilio de éste, quien nos recibió, manifestándonos que, en efecto, le había sido comunicada, esta pasada tarde, por medio de un oficial, la orden de arresto, por seis meses, que ha de cumplir en el castillo de Guadalupe, de Puente de San Sebastián.

Nos añadió que, respetuoso con las órdenes recibidas, inmediatamente dispuso se le preparase el equipaje para marchar por la noche.

También visitamos al general Sarabia, quien nos hizo iguales manifestaciones.

En el expreso de las diez de la noche marcharon ambos generales para sus respectivos destierros.

La campaña de Marruecos

Madrid, 31 (16:00)

De una dimisión

Telegráfico de Tetuán que es inexacta la noticia publicada por un diario de Madrid que decía que se había aceptado la dimisión presentada por el secretario general de la Alta Comisaría.

El expresado funcionario, con motivo de tener la salud muy quebrantada, presentó la renuncia de su cargo, pero no fué admitida por el presidente del Directorio, quien le concedió dos meses de licencia por enfermo.

El secretario general empezará a usar de

esta licencia cuando las circunstancias lo permitan.

Felicitaciones a un general

De Tetuán telegráfico también que el general Castro Girona recibió una felicitación del Rey por la brillante actuación de la columna de su mando en la evacuación de las posiciones del sector de Xauen.

También el jefe del gobierno le ha felicitado por ello.

Madrid, 1 (1:00)

Los restos de los tenientes Topete y Arandilla
En el expreso de Andalucía han llegado los restos de los tenientes Topete y Arandilla.

En la estación les recibieron varias comisiones militares y amigos y un representante del Rey.

Presidieron el duelo el Conde de Vigón, el Marqués de Zarco y los ayudantes del Monarca.

Madrid, 1 (5:30)

El parte oficial

Esta madrugada, en el Ministerio de la Guerra, se nos ha facilitado a los periodistas el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona oriental.—Desde distintas posiciones se cañoneó al enemigo.

Grupos rebeldes atacaron la descubierta en Sidí Mesaud, sin novedad.

La aviación bombardeó los poblados de Beni Guizín.

Zona occidental.—Se ha efectuado el repliegue sobre Dugasey, de las fuerzas de las posiciones de Goyal y Kadía Amara.

Con ligera hostilidad se transportaron la totalidad de viveres, municiones y material.

La columna del coronel Gongosa abasteció el Fondack de Regaza.

La columna del general Sero estableció dos puestos para asegurar la carretera replegándose a sus bases, con sólo un indígena herido.

La aviación ha bombardeado a los poblados rebeldes de Alobex y Soló.

Manifestaciones de Vallespinoza
Terminada la reunión del Directorio, el general Vallespinoza dijo a los periodistas que las noticias de Marruecos seguían favorables.

El sector de Beni Arós ha quedado evacuado total y felizmente.

Todas las fuerzas que formaban parte de él se encuentran ya a retaguardia, viniendo así a reforzar considerablemente las disponibilidades para operar.

Lo de las niñas desaparecidas
Madrid, 1 (1:00)

Declaraciones favorables a la señorita Morales.—La defensa, a cargo de Ossorio y Gallardo

Ante el juez que entiende en el asunto de las niñas desaparecidas han declarado un capitán y tres individuos de la Benemérita.

Aunque se guarda la debida reserva, parece que estas declaraciones, como las del día anterior, no dejan muy bien parado al cabo Cosío, siendo, por lo tanto, favorables a la señorita Morales.

Esta ha ratificado ante el Juzgado el escrito que elevó nombrando abogado defensor al señor Ossorio Gallardo.

Políticos al campo

Madrid, 31 (16:00)

Sánchez Guerra y Romanones
Ha marchado a Espeluy en el tren rápido de Andalucía el señor Sánchez Guerra, para asistir a una cacería.

Ha marchado también a una finca que posee en Toledo, el Conde de Romanones.

Ambos personajes se proponen regresar a Madrid el próximo lunes.

En la Presidencia

Madrid, 31 (16:00)

Nada se sabe de la evacuación de Xauen
—**Rumores.**

Al llegar esta tarde el Marqués de Magaz a la presidencia manifestó a los periodistas que no tenía noticias que comunicarle.

Uno de los reporteros preguntó al Presidente Interino si había tenido confirmación el rumor de que había comenzado la evacuación de Xauen por las tropas españolas.

Contestó el marqués de Magaz que no tenía noticia alguna respecto de tal rumor.

Otro periodista habló de otros rumores que circulaban, y el presidente dijo: Corren muchas noticias, pero puedo asegurarles que no ocurre nada.

Visitas

Estuvo en la Presidencia el doctor Cortezo con una comisión de Avila, visitando al presidente Interino.

También conferenciaron con el marqués de Magaz los subsecretarios de Guerra, Marina e Instrucción pública y el director general de Comunicaciones.

Visitaron además al presidente una comisión de San Sebastián con el alcalde de aquella capital y otra presidida por el marqués de Alonso Martínez e integrada por ingenieros agrónomos que presentaron al Directorio militar una instancia relacionada con la ley de alcoholes.

Madrid, 1 (1:00)

Conferencias

El Capitán general de Madrid conferenció con el Presidente Interino, señor Magaz.

Seguidamente el general Anido conferenció también con el señor Magaz.

Después el Capitán general volvió a conferenciar con el mismo señor Magaz.

Firma

En la Presidencia entregaron a los periodistas nota de la firma.

En ella figura lo siguiente:
Se nombra gobernador de Guadalupe a don José Gil Angulo, y de Gulpizcoa a don José García Cerrada, actual de Guadalupe.

Se nombra Inspector general de Instituciones sanitarias al Director general de Sanidad señor Marillo.

Se autoriza la transferencia de un crédito de 1.965.164 ptes. para sostenimiento de fuerzas auxiliares indígenas.

Nombrando Comandante general de Ingenieros de la tercera región al general de brigada señor López Pozas.

Se conceden varios mandos de coroneles y se otorgan Medallas por sufrimientos por la Patria.

Francia y las elecciones inglesas
Madrid, 31 (16:00)

La victoria de los conservadores ingleses causa gran sensación en los círculos del Gobierno

París.—El resultado de las elecciones inglesas ha producido gran sensación en los círculos del Gobierno.

A pesar de que se trata de disminuir la inquietud producida, se transparenta el abatimiento reinante.

Los miembros de la oposición hacen notar que la política extremista de Herriot resta simpatías a Francia, especialmente en los Estados Unidos, y que ahora, con la subida de los conservadores ingleses, la política exterior ha de hacerse necesariamente más difícil.

Un artículo de «Le Journal des Debats»
París.—«Le Journal des Debats», comentando el resultado de las elecciones inglesas, dice que la derrota de Mac Donald es merecida.

Después de demostrar facultades de gobernante, recurrió a procedimientos indignos de un hombre de Estado.

Estuvo farto de franqueza respecto a todo el mundo. Respecto a Francia explotó sin escrúpulo alguno los resentidos de nuestras últimas elecciones.

MacDonald compartió la idea de Lloyd George y Curzon según la cual Francia lo acepta todo mientras se le presente con alfiler.

Cuando conoció el triunfo de Herriot no pensó más que en abusar de la confianza del presidente del consejo francés.

MacDonald ha ido cediendo poco a poco a la presión de sus camaradas soviéticos.

Que el señor Herriot seque una lección provechosa de todo esto.

Las elecciones inglesas han desinchado el «bleff» comunista.

La mayoría de los franceses les enviamos nuestra felicitación.

La Federación de la Prensa
Madrid, 1 (5:30)

Sesión inaugural
Presidida por don Rufino Blanco, se celebró ayer la sesión inaugural de la Tercera Asamblea de la Federación de la Prensa de España.

Asistieron los representantes de 28 Asociaciones.

El Presidente honorario, señor Francos Rodríguez, dirigió un elocuente saludo a todos los presidentes, que fué contestado por don Antonio Monpezón, Presidente de la Asociación de Zaragoza.

Se nombraron Presidentes de honor a los señores Luca de Tena y Segura.

El discurso inaugural del señor Francos Rodríguez se transmitió por radiotelefonía a todas las provincias de España.

Noticias varias
Madrid, 1.º (1:00)

Las joyas de la ex-Emperatriz Zita
En el Juzgado ha sido presentada una querrela contra un joyero de esta Corte por tener retenidas las joyas pertenecientes a la ex-Emperatriz Zita.

Las alhajas que dicho joyero tenía retenidas están valoradas en unos doce millones de francos suizos.

Entre dichas joyas figura una hermosísima corona de oro y piedras preciosas.

Desde Barcelona
Proprietarios multados

Por el Gobernador han sido multados en 500 pesetas tres propietarios que no tenían sus viviendas alquiladas en las debidas condiciones higiénicas.

Huelga en puerta
Se teme que vayan a la huelga los obreros peluqueros, por resistirse a acatar el acuerdo que firmaron patronos y obreros los patronos de uno de los distritos de la capital.

El nuevo Decano de Medicina
A las siete de esta tarde, el rector de la Universidad dió posesión del decanato de Medicina al catedrático doctor Serás.

Salida de soldados
En el correo de Valencia salieron esta noche para Tetuán 144 soldados del regimiento Infantería Badajoz.

Visita de una causa
Vióse en la Audiencia la causa contra Ramón Tomás Portolés, acusado de un delito de robo con homicidio en la persona de Dolores Paigralosa, hecho ocurrido en el luro de la Figuera de Tagamanent.

El Fiscal modificó sus conclusiones provisionales apreciando la agravante de haberse cometido el hecho en despoblado, pidiendo por el procesado la pena de muerte y

5.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

Llegada de un transporte

Esta mañana ha llegado de Londres el transporte «Contramaestre Casado», que trae dos aparatos de aviación para la aeronautica naval.

Atraco

Se ha denunciado al Juzgado un atraco cometido anoche en el tren-correo de Bilbao que llegó aquí a las ocho de la mañana.

Doña Lorenza Saenz, que venía a Barcelona desde Logroño, hallándose sola en un

departamento, poco antes de llegar a la estación de Selgún, se le presentó un sujeto revolver en mano y le exigió la entrega de un maletín donde llevaba 50 pesetas, algunas alhajas y varios rosarios y cadenas de plata.

El ladrón huyó saltando por los coches.

Al amanecer, al llegar el tren a Oleza, se advirtieron en un coche-cama manchas de sangre.

Palau Garri

Barcelona, 31 de Octubre.

Servicio radiográfico

(Radiogramas del "Radio Club Baleares.")

Las elecciones inglesas
Las causas de la derrota liberal

La magna derrota del partido liberal, que ha resultado decapitado con la derrota de su jefe, Asquith, ha sido debida en gran parte a que gran número de electores que en tiempos normales hubiesen votado a favor de los liberales, votaron esta vez a favor de los conservadores, para evitar de este modo el peligro de que los obreristas pudiesen obtener la victoria.

El partido conservador gana 156 puestos
Londres.—En las elecciones pasadas, de seiscientos quince diputados a elegir, se conoce el resultado de seiscientos cinco distritos.

Han sido elegidos: Cuatrocientos diez conservadores; ciento cincuenta y dos laboristas; treinta y nueve liberales y cuatro independientes.

Los conservadores han ganado ciento cincuenta y seis puestos; los laboristas han perdido cuarenta y tres y los liberales ciento once, con relación a los que poseían todos ellos en el Parlamento último.

Comentarios periodísticos
Londres.—Los periódicos de esta capital cuentan la formidable victoria conservadora, y creen que la estabilidad política queda asegurada por cinco años.

El Presidente convoca al Consejo de Ministros.—La dimisión

Londres.—Según las últimas noticias, el Presidente Mac Donald ha convocado al gabinete para una reunión que se celebrará esta tarde para decidir si el Gobierno ha de presentar la dimisión al momento o tiene que esperar a presentarse en el nuevo parlamento antes de presentar la dimisión al Rey.

Cómo votó el censo
Londres.—Las candidaturas repartidas durante las elecciones generales se distribuyeron como sigue:

Conservadores siete millones quinientos noventa y cuatro mil.

Laboristas cinco millones quinientos dos mil.

Liberales tres millones ciento cinco mil.

¿Que hará Mac Donald?
Londres.—Se dice que el gobierno de Mac Donald no dimitirá hasta que el nuevo Parlamento le obligue a hacerlo.

De Italia

El empréstito alemán de reparaciones
Roma.—La suscripción de la cuota italiana de cien millones de liras, en el empréstito de reparaciones alemán, ha sido cubierta varias veces.

Cable entre Italia y el Brasil
Roma.—Entre Italia y el Brasil ha tenido lugar un convenio para el tendido de un cable entre ambos países.

La construcción ha de quedar terminada dentro de dos años.

Banqueros arrestados
Roma.—El abogado del Estado ha ordenado el arresto de dos conocidos banqueros italianos apellidados Rossini y Colobardo, complicados en la bancarrota de la «Banca Adriática de Trieste».

Maniobras militares aéreas
Roma.—Toda la flota aérea italiana ha tomado parte en unas maniobras grandes que se han celebrado sobre esta ciudad en el día de hoy.

Cien aviones y gran número de dirigibles evolucionaron sobre la ciudad en diversas formaciones y a diferentes alturas.

De Francia

El presupuesto francés.—Declaraciones de Clementel

París.—El Ministro de Hacienda Clementel ha expuesto ante la Comisión de Hacienda de la Cámara un resumen del estado de equilibrio del presupuesto.

Los nuevos gastos ocasionados por la elevación de los sueldos del personal y de las pensiones de guerra, ascienden a trescientos ochenta millones y lo recaudado por nuevos impuestos alcanza el importe de trescientos cincuenta millones.

El exceso que se calculaba en el proyecto primitivo, era de treinta y ocho millones. El superávit definitivo será de ocho millones.

Las declaraciones de Clementel fueron favorablemente acogidas por la comisión.

El Embajador alemán conferencia con Herriot
París.—El Embajador de Alemania, ha celebrado una detenida conferencia con el ministro Herriot, sobre particularidades del cumplimiento del plan Dawes.

Aumento de sueldo a los militares
París.—El gobierno ha tomado el acuerdo de elevar los sueldos de los oficiales del ejército para ponerlos al mismo nivel que los sueldos de los empleados civiles.

De Alemania

Comentarios a las elecciones inglesas
Berlín.—El periódico «Vorwaerz» calificó de grotesco el resultado de las elecciones inglesas.

Dice que este resultado es consecuencia de un régimen electoral indigno de una democracia.

Los comunistas contribuyeron al triunfo de los conservadores.

La «Gazette» cree que las relaciones

anglo-alemanas no se agravarán, sino que el futuro gobierno inglés, como todo gobierno inglés, proseguirá ante todo una política inglesa.

El ex-Kaiser publicará un libro
Berlín.—Se anuncia que el Kaiser va a publicar un nuevo volumen de lo que él llama sus recuerdos de Corfú.

El nuevo agente de reparaciones
Berlín.—El nuevo agente general de reparaciones Parker Gilbert, ha visitado a los representantes del gobierno alemán y ha celebrado una entrevista con Luther.

La campaña electoral
Berlín.—Hergt en un discurso electoral preconizó la unión de los nacionalistas con los populistas para la próxima campaña electoral.

Los nacionalistas de Baden decidieron entablar arreglos con los populistas Cadenses, visto el acuerdo comunista.

Entrega de ferrocarriles
Berlín.—Se anuncia que el 15 de Noviembre tendrá lugar la entrega a la administración de los ferrocarriles alemanes, de las líneas que estaban todavía bajo la administración franco belga.

Medalla conmemorativa
Munich.—Se ha acuñado una medalla conmemorativa del vuelo del zeppelin a América, por un brabador de esta ciudad.

Notas sueltas

¿Será reelegido el Presidente Coolidge?
Nueva York.—Las personas expertas en elecciones, predicen la reelección del actual presidente Coolidge, para el cuatro de Noviembre.

En Nueva York se han cerrado compromisos de apuesta de ocho contra uno en favor de Coolidge.

Del Japón.—Formidable incendio en Tokio.—700 casas destruidas

Tokio.—Un espantoso incendio ha estado en el antiguo palacio Imperial de Hama.

Han quedado completamente destruidos setecientos edificios improvisados que fueron construidos a raíz del último terremoto.

Cinco mil habitantes han quedado sin hogar y muchas personas perecieron entre las llamas.

La guerra civil en China.—Cien mil dólares por la captura de un Wu-Pei-Fu

Pekin.—El general Feng ha ofrecido cien mil dólares por la captura del caudillo Wu-pel-fu, vivo.

Ofrece cincuenta mil dólares solamente a quien lo entregue caudiver.

Los soviets y Checoslovaquia
Praga.—Benes ha anunciado en el Parlamento que las negociaciones sobre la cuestión del reconocimiento de los Soviets por Checoslovaquia han comenzado a tramitarse con el gobierno de Moscú.

Telegramas
París.—Herriot y Tchitcherine cambiaron telegramas de felicitación con motivo del reconocimiento de los Soviets por el Gobierno francés.

Herriot ha recibido de Ismet Pachá un telegrama de gratitud por los votos que ha hecho el Gobierno francés con ocasión del aniversario de la proclamación de la república turca.

La política alemana
Berlín.—La prensa nacionalista declara que la nueva asociación liberal formada por los demócratas disidentes y creada por iniciativa de Stresemann quiere la unión entre el ala derecha democrática y del partido populista, esperando la fusión de diversos elementos del partido liberal.

Este proyecto sería el germen de un futuro gran partido liberal.

El comandante del zeppelin
Nueva York.—El Dr. Eckener, comandante del Zeppelin «Los Angeles» ha sido nombrado miembro del consejo directivo de la «Good Year Zeppelin Comany de Akron» (Ohio).

El Gobierno polonés
Varsovia.—Se ha pasado a votación en el Parlamento un voto de confianza a favor del gobierno de Grabaki.

El resultado de la votación fué de doscientos diez votos a favor y ciento setenta en contra.

Esta votación aleja el peligro que amenazaba al gabinete con una crisis.

De esta mañana

Berlín, 1 (10:00)

El Gobierno laborista acuerda admitir antes de presentarse al Parlamento
Dicen de Londres que, ante la magnitud de la derrota sufrida, el Gobierno laborista, en el Consejo que celebró ayer, decidió presentar la dimisión antes de reunirse el Parlamento.

Antes de retirarse, el Gobierno laborista publicará una explicación oficial del incidente motivado por la carta de